
Protokoll AK-Parteienarbeit
Sitzung 5.11.12

Anwesend: Stöhr, Emmer, Lorenz, Scharpff, Bauer, Ortner, Klobe, 
Wolkersdorfer
Entschuldigt: Arnold, Spachmüller, Tausch

1. Energieberatung Haushalte 

Georgensgmünd
Bisher meldeten sich zwei 5-köpfige Familien zur Beratung. Treffen 
mit Bgm. Ben Schwarz fand statt. Geräte werden besorgt. 
Durchführung von ENA zum Sonderpreis. Der Start soll mit Ben 
Schwarz auf einem Pressegespräch öffentlich gemacht werden.

Schwanstetten
Ende Oktober fand eine zweite Ausschreibung statt. Mehrere Familien 
sind gemeldet, Auswahl noch unklar.

Roth
Es wurde eine AG-Energieeffizienz im Stadtrat gegründet. Erstes 
Treffen am 29.11. Richard Radle ist als Energiebeauftragter dabei und 
wird in der nächsten AK-Sitzung berichten. 

Wenn die Nachfrage nach Beratung steigt, muss die Beratung aus der 
ENA verlagert werden. Langfristig sollten in jeder Gemeinde 2 
Fachleute zur Beratung ausgebildet werden. 

2. Durchforstung Soost

Die Durchforstung ist abgeschlossen und ein Vorbild für hoffentlich 
viele Nachahmer geworden. 
Wir planen dazu zwei Veranstaltungen.
1. Die Försterin Frau Schellarz hat die Durchforstung begleitet und 
wird darüber eine power-point-präsentation vorstellen. Danach 



Statements von BBV, BN und FBG zu Waldwirtschaft und 
Naturschutz. Anschließend Diskussion.
2. Podiumsdiskussion im Wahljahr
Thema: Energiewende – Kosten, Lügen, Gegner, Befürworter
Auf dem Podium Vertreter von: CSU,SPD, FW, Grüne, ÖDP, FDP, 
Linke, Piraten.
Ich werde in der nächsten Sitzung drei Fragen an die Teilnehmer 
vorlegen.
Jeder auf dem Podium bekommt 5 Minuten Redezeit und kann auf die 
Fragen eingehen oder sich selbst Schwerpunkte setzen. Danach 
können die Teilnehmer aufeinander eingehen (jeweils 5 Minuten). 
Danach allgemeine Diskussion mit den Zuhörern. Insgesamt ca. 2 
Stunden Dauer der Veranstaltung. 

3. Treffen der Energiebeauftragten der Gemeinden

Geplanter Termin Januar/Februar in Georgensgmünd. Thema: 
Bürgersolaranlagen. Gerhard Brunner soll referieren.
Offensichtlich haben nicht alle Energiebeauftragten den Text über die 
Vorgehensweise der ENA bei der Energieberatung der Haushalte 
erhalten. 
Lieber Dieter, kannst Du das bitte veranlassen?! Danke! 

4. Energiebewusstsein an die Schulen bringen

Die aus den Parteiengesprächen des BN hervorgegangene Initiative 
eine Ausstellung zu Energie und Ernährung an die Schulen zu bringen 
war erfolgreich. In Roth erhielten die Berufsschule, die Realschule 
und das Gymnasium auf Dauer eine Ausstellung inkl. DVD mit 
Material für Lehrer und Schüler. 

Ferner ist geplant ein LED-Projekt an die Schulen zu bringen. Dazu 
soll eine Demo-Kiste mit den versch. LED-Lampen zusammengestellt 
werden. Lehrer und Schüler sollen damit anschaulich die versch. 
Typen testen können. Zusamenarbeit mit Elektrohandel (ähnlich wie 
bei der Pumpentauschaktion) ist geplant. Die Berufsschule soll die 
Demo-Kisten bauen und jede Gemeinde soll eine Kiste erhalten .



Ziel ist auch an die Kindergärten heranzutreten um die 
problematischen Energiesparlampen gegen LED auszutauschen. 
Volker Bauer kann sich gut vorstellen, dass Sponsoren die Sache 
finanzieren. 

Nächste Sitzung des AK-Parteienarbeit
am 22. Januar 2013
um 19.00 Uhr
im BN-Büro Roth

Michael Stöhr
20.11.12


